



Mit rund 1600 Arbeitsplätzen ist Autozulieferer Magna der mit Abstand größte Arbeitgeber im Ort. Fotos: Stefanie Pfäffle

Wohngemeinde mit attraktiven Arbeitsplätzen

Untergruppenbach ist in vielen Bereichen sehr gut versorgt - Wünsche gibt es trotzdem

Von Stefanie Pfäffle

In Sachen Nahversorgung tut sich einiges in Untergruppenbach. Anfang Mai gab es den heiß ersehnten Spatenstich für das Nahversorgungszentrum Schlossblick direkt am Autobahnzubringer, wo ab Mitte 2020 ein Vollsortimenter, ein Drogeriemarkt und ein Café ihre Kunden empfangen. „Das war auch ein Thema bei unserer Bürgerbefragung, und da freuen sich jetzt alle drauf“, weiß Bürgermeister Andreas Vierling. Generell sieht er seine Gemeinde gut aufgestellt.

Breites Angebot Vor Ort den Wocheneinkauf erledigen und alle sonstigen Dinge für den täglichen Bedarf erwerben? In Untergruppenbach ist das kein Problem. Zentrum der Versorgung liegt sicher im namensgebenden Ortsteil selbst. Hier finden sich ein Discounter, zwei Getränkemarkte, ein Metzger und derzeit noch vier Bäcker sowie ein Supermarkt. Letzterer im Einkaufszentrum Stettenfels wird allerdings aufgrund des Neubaus Mitte des Monats geschlossen. Am 15. August eröffnet an gleicher Stelle ein Sopotmarkt, der Sonderposten von allem möglichen vertreibt. Zusätzlich gibt es einen günstigen Textilhandel, Blumen, ein Eine-Welt-Laden, ein Geschenk- und Schreibwarengeschäft sowie ein Outdoorhändler.

Unterheinriet In Unterheinriet sieht es derzeit mit einem Bäcker etwas mau aus. Aber auch hier eröffnet Mitte Juli wieder ein Lebensmittelgeschäft in der Heinrieter Mitte, das internationale Feinkost und regionale Produkte im Sortiment hat. „Da sind wir sehr froh, auch, weil er die Postfiliale weiter betreiben wird“, freut sich Vierling. Jeden Donnerstag findet hier außerdem ein Wochenmarkt statt. Für die Ortsmitte hat er noch weitere Wünsche. Ein Riesenanliegen wäre ein Metz-

ger, der bei der Weiterentwicklung des Areals unterkommen könnte. „Mein großer Wunsch wäre, Bäcker und Metzger dort zu verbinden.“ Nicht vergessen werden dürfen aber Getränkemarkt und Tankstelle. In den anderen Ortsteilen gibt es keinerlei Geschäfte mehr, aber dank der Nähe zu Untergruppenbach und Unterheinriet sowie dem zwei Mal wöchentlich fahrenden Bürgerbus mit seinen Einkaufsfahrten, geht das, findet Vierling.

Ergänzt wird das Angebot in der Gemeinde durch mehrere Hofläden und Verkaufsstände der örtlichen Landwirte. Zwar gibt es nur noch vier Vollerwerbslandwirte, die auch viel im Bereich Sonderkulturen arbeiten, aber der Großteil der Nebenerwerbslandwirte ist im Weinbau tätig. Immerhin hatte Unterheinriet mal eine eigene WG.

Gewerbe In Sachen Gewerbegebiete gibt es nicht viel. Vom Prinzip her sind es genau zwei Flächen. Auf der einen steht Autozulieferer Magna, mit rund 1600 Arbeitsplätzen der größte Arbeitgeber der Gemeinde, und auf der zweiten in Unterheinriet befindet sich die Firma Haering, mit 150 Arbeitsplätzen der größte produzierende Betrieb. „Wir haben zwar noch kleine Flächen im Flächennutzungsplan, aber die sind nicht im Bebauungsplan, ich könnte derzeit also keinen Quadratmeter verkaufen.“ Der Bedarf durch örtliche Betriebe sei allerdings da, deswegen wolle man mit Augenmaß an die Entwicklung gehen.

Die 8400-Einwohner-Kommune ist eindeutig eine Wohngemeinde, aber kann trotzdem 2225 Arbeitsplätze bieten. Und da sind die von Bosch gar nicht mit eingerechnet, immerhin liegt deren Standort inzwischen zu dreißig Prozent auf Untergruppenbacher Gemarkung. „Damit sind wir Standort der beiden weltgrößten Automobilzulieferern“, merkt Vierling an.



Bürgermeister Andreas Vierling wirbt dafür, den täglichen Bedarf auch vor Ort zu kaufen, denn das ist problemlos möglich.



Es ist der große Wurf am Autobahnzubringer. Im Nahversorgungszentrum Schlossblick werden ab Mitte 2020 Supermarkt, Drogeriemarkt und Café vereint.



Farbenproduzent Haering ist der größte produzierende Betrieb in der Gemeinde und sitzt in Unterheinriet.



Derzeit gibt es in Unterheinriet nur noch einen Bäcker, aber Mitte des Monats eröffnet in der Neuen Mitte ein Geschäft mit Feinkost und regionalen Produkten.